
　2月定例会は、2月19日から3月15日までの25日間にわたって
開かれ、平成31年度名古屋市一般会計予算などの市長提出案件85件、
議員提出議案12件についての審議などを行いました。
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■「平成31年度名古屋市一般会計予算」はじめ平成31年度各会計予算については、全会一致または賛成多数により、いずれも原案どおり可決しました。

◎平成31年度予算の各区分における主な施策は次のとおりです。（１万円未満は四捨五入しています。）

➡「平成31年度名古屋市一般会計予算」については、採決に先立ち、日本共産党から反対討論（理由：金持ち優遇の市民税5％減税が継続され、公的福祉への行政責任
が後退する。名古屋駅周辺に特化した開発予算や不急の事業が目白押しである。10月の消費税増税を前提とした予算である。）が行われました。

一 般 会 計 特 別 会 計

公 営 企 業 会 計

●幼児教育・保育の無償化　　　　　  
　　　　　　        …63億4,776万円

平成31年10月より幼児教育・保育の無償化が
予定されていることから、各種対象となる利
用料等を無償化するものです。

市民の福祉と健康

●リニア関連名古屋駅周辺地区  　　
まちづくり基金の設置    …100億円

リニア中央新幹線開業に向けたまちづくりの
推進を着実に図るため、基金を設置するもの
です。

市街地の整備

●災害対策事業基金の積立                                                                       
　　　　　　　　　  …45億100万円

平成31年度から5年間で行う「災害対策実施
計画」の基金対象事業費に必要となる額を積
み立てるものです。

都市の安全と環境

●イノベーション拠点の設置・運営等                                              
　　　　　　　　　     …9,150万円

企業の新たな価値の創出を促進するイノベーシ
ョン拠点の設置・運営や旧那古野小学校施設活用
事業の入居企業への助成を実施するものです。

市民の経済

●アジア競技大会基金の設置　　　   
　　　　　　　　　　　　 …20億円

2026年第20回アジア競技大会の主催者負
担経費の財源として活用するため、基金を設
置するものです。

市民の教育と文化

●区役所市民課等へのマナカ等決済
用端末の試行導入        …220万円

住民票の写しの交付手数料などをマナカによ
り決済できるよう、中川区へ対応機器を試行
的に導入するものです。

人権と市民サービス

●名古屋城天守閣木造復元の　　　
構台等仮設工事　  …9億6,100万円

天守閣解体のための仮設構台等の設置工事を
するものです。

●地下鉄駅のリニューアル　　　　　
　　　　　　　　　  …1億5,800万円

千種駅、名城線上前津駅全体の壁・床・天井・
照明などのリニューアルを推進するものです。

☞提出案件の賛否については、２・３面をご覧ください。

本市には富裕層に選ばれるクオリティーの高いホテル
が少なく、観光客誘致や国際的な会議などのＭＩＣＥ誘致にお
ける都市間競争に打ち勝っていくのは難しいため、ラグジュ
アリーホテル誘致に向けた補助金創設や容積率の緩和を速
やかに行うべきでは。

ラグジュアリーホテルの誘致に有効な立地促進策につ
いて、補助制度や容積率緩和など、他都市で実施されている
誘致施策も参考に、速やかに制度設計できるよう調査検討し
ていきたい。（観光文化交流局長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

平成３１年度予算編成と今後の見通し、防災施策の推進、リ
ニア中央新幹線の開業を見据えた名古屋のまちづくりなど

質  問

答  弁

3月1日の本会議では、5人の議員が平成31年
度予算はじめ市政全般に対する各会派代表質問
を行い、市長はじめ市当局の考えをただしました。
主な質問・答弁の概要は次のとおりです。

私学助成の幼稚園における無償化の方法は、授業料
等の支払いが不要となる現物支給ではなく、授業料等を一旦
納付し、後から給付を受ける償還払いとなる場合もあること
から、私学助成を受ける保護者の負担感を減らす対応をして
いくべきでは。

幼稚園の現場において混乱がないように留意する必
要があると考えており、１年を通して無償化が実施される平成
３２年度から現物給付とすることを検討していく。（教育長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

ふるさと納税制度に対する市長の認識、「特別自治市」の創
設に向けた取り組み、Ｓｏｃｉｅｔｙ５.０に向けた学校教育のあり
方など

質  問

答  弁

　　　天守閣木造復元の見通しも立っていないのに、先に天
守閣を壊してよいのか。また、上物の天守閣の建て替えが先
か、土台の石垣保存が先か、市と石垣部会に根本的な相違が
ある中で、石垣の保全方針について、石垣部会の了承を得ら
れる見通しはあるのか。

　　　現天守閣は耐震性が低く、本当に危ないので放置してお
いてよいという論理はない。石垣については丁寧にやっており、
必ず石垣部会の理解が得られるものと思っている。（河村市長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

消費税率１０％への増税と使用料・手数料への転嫁、国民
健康保険料の引き下げ、子育て世帯の経済的な負担軽減
など

質  問

答  弁

平成３１年度に小学１年生と特別支援学校小学部へ配備
するヘルメットの仕様と今後の配備計画は。また、すでに学校へ
寄付されたヘルメットの取り扱いと今後の受け入れ方針は。

簡単に装着でき、コンパクトに収納できるヘルメットを、
毎年度、小学校新１年生を対象に順次配備していく。これまで
に寄付されたヘルメットは引き続き使用し、今後の寄付は公
費で配備するヘルメットの規格に準じたものでお願いしてい
きたい。（教育長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

幼児教育・保育の無償化への本市の対応、教育費負担軽減策
として「学校クーポン券」の支給、認知症高齢者グループホー
ムの居住費助成など

質  問

答  弁

本市所管の観光施設や市営地下鉄に携帯翻訳機など
を導入し、訪日外国人へのおもてなしの向上や受け入れ環境
の充実を図る必要があるのでは。

　　　観光施設に対して、名古屋観光コンベンションビュー
ローの観光施設部会を通して、携帯翻訳機の導入を働きかけ
ていく。地下鉄駅では、主要駅のみに配備していたタブレット
端末を、平成３１年度に全駅に配備し、翻訳会話や筆談などさ
まざまな案内に活用していく。（廣澤副市長）

その他の質問項目 ｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜｜

子ども・高齢者への取り組み、大規模・長時間停電における
スマートフォンの充電体制、企業寄附促進特例税制の広報
など

質  問

答  弁

◀本会議中継

閉  

会

開  

会

本会議での質問の様子は、名古屋市
ウェブサイト(市会情報)から録画中継
を視聴できます。ぜひご視聴ください。

松井よしのり 議員(自民)
ラグジュアリーホテル誘致

橋本ひろき 議員(民主)
幼児教育の無償化（私学助成）

田口一登 議員(共産)
名古屋城天守閣の解体・木造化

近藤和博 議員(公明)
防災ヘルメットの配備

手塚将之 議員(減税)
多言語対応による観光施設などの受け入れ環境の充実

議会の活動議会の活動

な 市会だよりごやなごやごやごや
広報
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